

ENTREVISTA | JORGE MARTÍ PRESIDENTE DE LA UNIÓN INTERNACIONAL DE ABOGADOS

“La abogacía preventiva es más eficiente que la abogacía patológica”

El jurista cree que una de las fórmulas para rebajar la carga de trabajo de la Justicia pasa por mantener activas las herramientas que se han utilizado desde el principio de la pandemia.

V. Moreno, Madrid

“El abogado es un defensor del Estado de derecho”. Con esta escueta definición, Jorge Martí, presidente de la Unión Internacional de Abogados (UIA), resume lo que significa ser letrado y la importancia que tiene su labor. “Somos la defensa de la defensa, puesto que si se violan las libertades civiles o se priva a un ciudadano del acceso a una defensa justa, ¿para qué sirven sus derechos?”.

Desde la asociación que preside, fundada en 1927, luchan por mantener la independencia de la Justicia y la libertad de la profesión jurídica. Para Martí —socio de Uria Menéndez y director del *Indian desk* de la firma—, además de estos aspectos esenciales, también hay muchos otros retos puntuales, como la formación continua de los abogados, el mantenimiento del secreto profesional como privilegio de los clientes —“existe mucho debate sobre este asunto, incluso en España”—, la integración de las nuevas tecnologías en el derecho y la sobrecarga de los tribunales.

Respecto a este último aspecto, el presidente de la UIA afirma que éste no es un problema exclusivo de nuestro país, aunque España tiene que hacer algo para resolver esta cuestión. “La Justicia que llega tarde no es una Justicia de calidad. Frente a esta situación, como se ha puesto de manifiesto durante la pandemia, las nuevas tecnologías tienen mucho que decir en la liberación de atascos. Es evidente que la Administración de Justicia necesita de una enorme inversión en bienes materiales y en personal, pero se ha demostrado que las herramientas con las que contamos ahora pueden servir para ganar en eficiencia temporal”.

Otros sistemas

La mediación y el arbitraje serían para Martí otros sistemas que permitirían reducir la presión de los tribunales. Además, apunta, servirían para resolver los conflictos mu-



Recorrido profesional

Jorge Martí, actual presidente de la Unión Internacional de Abogados, ha sido socio-director de la oficina de Uria Menéndez en Valencia hasta 2019. El letrado se incorporó al bufete en 1991 y fue nombrado socio cinco años más tarde. Martí es igualmente el director del *Indian desk* y miembro del consejo de administración de la Cámara de Comercio Europa-India.

cho más rápido y generarían un ahorro de dinero sustancial para las partes implicadas. “Muchos abogados siguen viendo estos medios alternativos de resolución de conflictos con recelo. Por eso hay que fomentar su conocimiento entre los profesionales del derecho, además de buscar alguna vía para incentivar el uso de este tipo de sistemas”.

Sin embargo, el socio de Uria Menéndez está convencido de que para rebajar la carga de los tribunales, lo más importante es contar con lo que él denomina la abogacía preventiva. “En España no existe la cultura de contar con un abogado de cabecera, aunque cada vez se va integrando más que la abogacía preventiva es más eficiente y barata que la abogacía patológica. Contar con la opinión de un profesional frente a un contrato laboral, la elaboración de un testamento o una adquisición empresarial puede ahorrarnos mucho dinero, tiempo, así como tener que

ALTERNATIVA



Muchos letrados siguen viendo los medios alternativos de resolución de conflictos, como la mediación y el arbitraje, con recelo”

acudir a los juzgados para resolver esos problemas”, afirma.

Justamente, y centrándose en la importante labor de los abogados, Martí hace un alto en el camino para destacar el trabajo que han realizado —y todavía siguen haciendo— los bufetes de todo el mundo en un periodo tan atípico como una pandemia sanitaria. El letrado señala que a pesar de la evidente ralentización de los mercados, la economía no ha

JUSTICIA



La posible reforma del CGPJ ha suscitado preocupación en la UIA por las implicaciones respecto al Estado de derecho y la separación de poderes”

parado de funcionar, el trabajo legal no ha cesado y el cliente ha seguido recibiendo el servicio.

Antes de adentrarse en la explicación de los grandes objetivos que tiene para su mandato, Martí afirma con un ritmo serio que “la proposición de ley sobre la reforma de elección de los vocales del Consejo General del Poder Judicial ha suscitado preocupación en la Unión Internacional de Abogados por las

implicaciones que tiene respecto al Estado de derecho y la separación de poderes”.

Metas

Jorge Martí, que forma parte de la cúpula de la UIA desde hace más de dos años cuando fue escogido vicepresidente del organismo, tiene tres ejes esenciales en su presidencia: fortalecer el papel de los jóvenes abogados, seguir impulsando la defensa de los derechos humanos y lograr la retención del talento femenino en el sector legal. “La Unión Internacional de Abogados debe mucho a la labor de las mujeres y tiene que devolverle algo apostando por la diversidad, la igualdad y potenciando el rol activo de las mujeres juristas”, afirma.

Martí también destaca que están muy atentos a lo que está ocurriendo durante la pandemia del Covid-19 a lo largo y ancho del mundo puesto que se han planteado escenarios donde el Estado de derecho y las libertades civiles se han visto cuestionadas.



Alejandro Gil Murillo, nuevo letrado de Maio Legal.

FICHAJE

Maio refuerza laboral y abre una sede en A Coruña

Alejandro Galisteo, Madrid

La avalancha de ajustes y reestructuraciones en las plantillas provocadas por el Covid-19 ha hecho que los despachos tengan que volcar buena parte de sus esfuerzos en el área de laboral. Es el caso de Maio Legal, que refuerza esta práctica con la incorporación de Alejandro Gil Murillo. El nuevo fichaje del bufete vigués es licenciado en Derecho por la Universidad Pompeu Fabra y está especializado en derecho laboral, materia en la que ha asesorado a empresas nacionales y multinacionales. Gil Murillo ha desarrollado su carrera profesional en CMS Albiñana & Suárez de Lezo, donde ha participado en todo tipo de procesos de reestructuración complejos, litigios laborales y de la Seguridad Social, y en la implementación y negociación de medidas colectivas e individuales de ámbito laboral.

Además de anunciar un nuevo fichaje, Maio Legal estrena una nueva oficina en A Coruña. La sede coruñesa de la firma legal estará dirigida por Javier Roldán de Llano, abogado que cuenta con dos décadas de experiencia procesal en derecho empresarial y que dio sus primeros pasos en la profesión en Garrigues.

Esta apertura llega después de que, el pasado enero, Maio Legal llegase a un acuerdo con el despacho chino Capital Equity Legal Group (CELG) y fichase en calidad de *of counsel* a Miguel Elosúa, precisamente, para liderar el *China desk* que acaba de poner en marcha la firma, en una clara apuesta por el mercado asiático.